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  وائْتَثَرَه وتَأَثَّرَهُ : تَبِعَ أثَرَه . وأثَّرَ فيه تَأثيراً : تَرَكَ فيه

أَثراً . والآثارُ : الأَعْلامُ . والأَثْرُ : فِرِنْدُ السَّيْفِ ويكسر كالأَثيرِ ج :

أُثورٌ و نَقْلُ الحديثِ وروايَتُه كالا ثارَةِ والأُثْرَة بالضم يأثِرُه ويَأثُرُه و :

إكْثارُ الفَحْلِ من ضِرابِ الناقَةِ وبالضم : أثَرُ الجِراحِ يَبْقَى بعدَ البُرْءِ

وماءُ الوجهِ وروْنَقهُ وتضمُّ ثاؤُهُما وسِمةٌ في باطِنِ خُفِّ البعيرِ يُقْتَفَى بها

أثَرُهُ . وبالكسر . خُلاصةُ السَّمْنِ ويضمُّ . وكعَجُزٍ وكَتِفٍ : رَجُلٌ يَسْتَأثِرُ

على أصْحابِه أي : يَخْتارُ لنَفْسِه أشْياءَ حَسَنَةً والاسمُ : الأَثَرَةُ محركةً

والأُثْرَةُ بالضم وبالكسر وكالحُسْنَى . وأثِرَ على أصْحابِه كفَرِحَ : فَعَلَ ذلك .

والأُثْرَةُ بالضم : المَكْرُمَةُ المُتوارَثَةُ كالمَأْثَرَةِ المَأْثُرَةِ

والبَقِيَّةُ من العِلْمِ تُؤْثَرُ كالأَثَرَةِ والأَثارَةِ والجَدْبُ والحالُ غيرُ

المَرْضِيَّةِ . وآثَرَهُ : أكْرَمَهُ . والأَثيرةُ : الدابَّةُ العظيمَةُ الأَثَرِ في

الأرضِ بحافِرِها . وفَعَل آثِراً ما وآثِرَ ذِي أثيرٍ وأوَّلَ ذي أثيرٍ وأثيرَةَ ذِي

أثيرٍ وأُثْرَةَ ذي أثيرٍ بالضم وا ثْرَ ذِي أثيرَيْنِ بالكسر ويحرَّك وآثِرَ ذَاتِ

يَدَيْنِ وذي يَدَيْنِ أي : أوَّلَ كلِّ شيء . وسَيْفٌ مأثورٌ : في مَتْنِهِ أثَرٌ أو

مَتْنُه حديدٌ أنيثٌ وشَفْرَتُه حديدٌ ذَكَرٌ أو هو الذي يَعْمَلُه الجِنُّ . وأثِرَ

يَفْعَلُ كذا كفَرِحَ : طَفِقَ و على الأَمْرِ : عَزَمَ و له : تَفَرَّغَ . وآثَرَ :

اخْتارَ و كذا بكذا : أتْبَعَه إيَّاه . والثُّؤْثُورُ : حَديدةٌ يُسْحَى بها باطِنُ

خُفِّ البعيرِ ليُقْتَصَّ أَثَرُه كالمِئْثَرَةِ والجِلْوازُ . واسْتَأْثَرَ بالشيءِ :

اسْتَبَدَّ به وخَصَّ به نَفْسَهُ و االله تعالى بِفُلانٍ : إذا ماتَ ورُجِيَ له

الغُفْرانُ . وذو الآثارِ : الأَسْوَدُ النَّهْشَلِيُّ لأِنَّهُ إذا هَجا قوْماً تَرَكَ

فيهم آثاراً أو شِعْرُهُ في الأَشْعارِ كآثارِ الأَسَدِ في آثارِ السِّباعِ . وفلانٌ

أثيري أي : منْ خُلَصائِي . وكثيرٌ أثيرٌ : إتْباعٌ . وكزُبَيْرٍ : ابنُ عَمْرٍو

السَّكونِيُّ الطَّبيبُ ومُغيرَةُ بنُ جَميلِ بنِ أُثَيْرٍ شَيْخٌ لأِبي سَعيدٍ

الأَشَجِّ وقولُ عَليّ رضِيَ االله عنه : ولَسْتُ بِمَأثورٍ في ديني في : أ ب ر .

 الأَجْرُ : الجَزاءُ على العَمَلِ كالا جارَةِ مُثَلَّثَةً ج : أُجورٌ وآجارٌ

والذِّكْرُ الحَسَنُ والمَهْرُ . وأجَرَهُ يأجُرُهُ ويأجِرُهُ : جزاهُ كآجَرَهُ و

العَظْمُ أجْراً وإجاراً وأُجوراً : بَرَأ على عَثْمٍ وأجَرْتُهُ و المَمْلوكَ أجْراً



: أكْراهُ كآجَرَهُ إيجاراً ومُؤاجَرَةً . والأُجْرَةُ : الكِراءُ . وائْتَجَرَ :

تَصَدَّقَ وطَلَبَ الأَجْرَ . وأُجِرَ في أوْلادِهِ كعُنِيَ أي : ماتُوا فصاروا أجْرَهُ

و يَدُهُ : جُبِرَتْ . وآجَرَتِ المرأةُ : أباحَتْ نَفْسَها بأَجْرٍ .

واسْتَأْجَرْتُهُ وأجَرْتُهُ فأجَرَنِي : صارَ أجيرِي . والا جَّارُ : السَّطْحُ كالا

نْجَارِ ج : أجاجيرُ وأجاجِرَةٌ وأناجيرُ . والا جِّيرَى : العادَةُ . والآجورُ

واليَأجورُ والأَجورُ والآجُرُ والآجَرُ والآجِرُ والآجُرُونَ والآجِرونَ : الآجُرُّ :

مُعَرَّباتٌ . وآجَرُ : أُمُّ إسْماعيلَ عليه السلام . وآجَرَهُ الرُّمْحُ : أوجَرَهُ .

ودَرْبُ آجُرٍّ : مَوْضِعانِ ببَغْدادَ .

   الأُخُرُ بضمَّتين : ضِدُّ القُدُمِ . وتأخَّرَ وأخَّرَ تأخيراً : اسْتَأخَرَ

وأخَّرْتُهُ لازِمٌ مُتَعَدٍّ . وآخِرَةُ العينِ ومُؤْخِرَتُها : ما وَلِيَ اللِّحاظَ

كمْؤْخِرِها و من
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